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花とみどりはひとをつなぐ 
～福祉団体と一緒に定期活動へ～ 

この 4 月、ＮＰＯ法人色えんぴつ「みどりの歩み」が団体会

員として入会されました。これまで＜福祉の庭＞では各福祉

施設に出向いて、花壇・畑作りのお手伝いをしてきましたが、

このたび団体会員になったＮＰＯ法人色えんぴつ「みどりの

歩み」のメンバーが私たちの花壇管理活動に会員として参加するという新しい取り組みです。 

参加くださっているスタッフ及びメンバーの皆さんにインタビューをしましたのでご紹介します。 

 
Q：NPO法人色えんぴつ「みどりの歩み」はどんな会ですか？ 

【スタッフ】私たちは、精神障がいを持つメンバーが地域で生活するためのサポート活動を十数年行

ってきた団体です。精神障がい者はその障がい特性から「人とのつきあいが苦手」「仕事のスピ

ードについていきにくい」「一度にたくさんのことを言われると混乱する」「体力が足りない」な

ど、日常生活を送るうえで様々な「生活のしづらさ」を抱えています。まじめに一生懸命に生き

ているのですが、それがなかなか伝わりにくいのが、難しく辛いところです。障がいを抱えてい

ても「地域」でその人らしく安心して働くことができるように支えていくのが当会の役割です。 
 

Ｑ：蒲田駅前花壇活動（6、7月各1回参加）やすみれ塾（取材当日）を受講して如何でしたか？ 

【メンバー】 

・花壇活動初参加のAさん「いつもやっている活動より早かったけれど、何とかついていけたし、

声もかけてもらってよかった」（とてもうれしそうで穏やかな表情で）。 

・2回目参加のBさん「大丈夫だったよ」と貫禄。 

・すみれ塾参加のCさん「お話だけでなく実習があって楽しかった。今度は花壇活動に参加し 

たい」と満足げに。 

【スタッフ】 

・Dさん「みどりの歩みの活動より（スピード感があって）仕事がはやく進み、体力のない方も

いるのでちょっとついていけないメンバーも出てくるかも。でも『色えんぴつさんが来てくれ

て助かった』と言われてうれしかった。8月からは火曜日に定期的に参加したい」 

・Eさん「花壇活動は初めて。でも丁寧に教えていただけたのでやりやすかった。一部エリアを

メンバーと任されてやったがそれもよかったし、皆さんと一緒にやって交流できたことも楽し

かった。すみれ塾では初めて知ることばかりでとてもためになった」 
 

 

みなさんの明るい表情がとても印象的でした。生真面目で手を抜くことなどできない方々、これ

から猛暑の中の活動は大変かと思いますが、「ちょっときつそうだな」と見受けられたときは、 

花壇管理活動のベテランとして、ひと声かけてあげることも大切なことですネ。 

当会としての役割は『区との契約』という仕事を、より多くの色々な立場の方たちが「楽しく」

参加できる場として、その一方で、約束を果たすために「責任を持って」運営することによって、

まちを安全で魅力的な空間にしていくことです。今回の取り組みによって双方に生まれた気づき

を大切にしていくことで、新たな財産となりますよう願っています。（「福祉の庭」担当 荻野） 
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いよいよ暑さとの戦いの季節に突入！ 

作業中の安全、体調管理に十分ご留意ください。 

 

東京都立雪谷高校生徒が 

作業に参加 ： 7/7(土) 

第１学年必修教科「奉仕」の授業として、当会の

駅前花壇活動が奉仕活動先の一つになりました。 

6月16日～12月22日の間の土曜日に蒲田・大森

を併せて13回、一回に4～5名の生徒が参加する

予定です。 

7月7日（土）、雨模様の 

朝でしたが、大森駅前花 

壇に予定の5名の生徒と 

担当の山下先生も参加さ 

れ、14名の会員と一緒に 

駅前花壇と入新井公園の 

作業をしました。メンバーは、サッカー部員が中

心とのことです。（藤澤久美子） 

「すみれ塾」より：（平和の森公園 展示室） 

6/26（火）「雑草と仲よくするガーデニング」 

講師：泉健司氏 

不要な雑草を除き、有用な雑草を目的に応

じて活用するという「Ｅｃｏ（エコ）ひい

きな」な除草方法を学びました。 

座学の後、みどりの縁側の果樹園内で実際

にエコひいきな除草を行いました。 

ウラジロチチコグサやオオアレチノギク等を

除きシロツメクサやネジバナ等を残すという

方法です。 

前年度のセミナーでは雑草でもグランドカバーになるというこ

とを学びましたが、今回の実習でその考えを確信しました。と

ころで、皆さん雑草と呼ばれている花もきれいですよ。少しの

間我慢して花も観賞してみましょう。 
 

7/17（火）「ガーデンデザインレッスン①基礎編」 

講師：木村智子氏 

「動線、ゾーニング、風景をデザインする」

という初めて聞くようなデザイン方法を

学んだ後、いよいよみどりの縁側横の果樹

園でデザインの実習を行いました。 

実際に現地を観察しながら気づいたことをメ

モにして、その後、動線を考えながら空間のゾ

ーニング分けをするという作業です。 

今回、写真とトレーシングペーパーを使う方法でしたが家庭で

も十分にやれそうです。ガーデンデザインのセミナー②実践編

は７月３１日（火）に行われます。実践編からでも参加できま

すので気軽に参加して下さい。お待ちしております。（阿部敏章） 

「みどりの縁側」より 

（平和の森公園 展示室） 

6/23（土）みどりの寺子屋 

＜絵てがみ入門♪＞講師：小澤由美子氏 

当日は、早くからお子

様連れの参加者もい

らして、本人も初めて

とは思えない作品が

描けて驚いていまし

た。 

小澤さんの分かり易

い教え方で、参加者は

とても楽しんでいま

した。絵の素材は、ア

ジサイ・ハンゲショ

ウ・ツユクサなど公園 
 

 

 

内の花を20種類くらい活用しました。 

（藤澤久美子） 

 
 

区民農園オープンデー ： 

 6/24（日） 

（南馬込六丁目区民農園） 

雨上がりの日曜日、利用者・近隣の親子連れと

総勢35名（会員含む）が、まずはいつもどお

りウォーミングアップとして園内除草作業に

とりかかりました。そしていよいよジャガイモ

掘り。最初はダンゴムシやゲジゲジに驚いて手

を引っ込める子、土をじかに触れるのを嫌がる

子たちもだんだん慣れて、 

しまいには皆泥だらけに 

なっていました。 

穫りたての新ジャガや、半 

白キュウリの漬物を園内で 

「美味しいね」と頬張って 

いました。でも最後まで土 

に慣れなかったのは若いお 

母さんたち・・・今度は子 

どもたちに負けないで、ガ 

ンバってみようネ。 
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＜今月の会員だよりの同封物＞  ◆活動アンケート  ◆せせらぎセミナーチラシ  ◆「みどりの縁側」だより 8月号 

◆「みどりの縁側」 8月スタッフシフト表  ◆大森南圃場日直・当番表（圃場活動登録者）  ◆ポイントのご案内と個

票（有償活動参加者） 

 

今年度の3月末、当会は設立10周年を迎えます。それ

を記念し、イベントと記念誌発行を予定しています。

この10年を振り返って楽しかったこと、苦労したこと

など、皆でまずは語り合いましょう。是非、ご参加く

ださい。（参加の方は、活動アンケートに○を！） 

★キックオフ ミーティング★ 

  日 時 ： 8/10（金）14：00～15：30 

  場 所 ： 平和の森公園展示室「みどりの縁側」 

（企画事業部） 

 

特養蒲田のボランティア

グループ「プラムガーデン」（リーダー当会員）

では、圃場の花苗などを利用して、3 階ベランダ

ープランターの手入れを行っています。一緒に楽

しく活動してくれる方を募集しています。 

詳細・問合せ：人見 -3764-0062 まで 

 

春蒔きで育てていた苗が各管理地で 

みごとに花を咲かせています。 

大森駅前花壇にはニコチアナ、ダリ 

ア、蒲田西口駅前花壇にはマリーゴ 

ールドがオレンジ色で目を引きます。 

南口にはマリーゴールドの白がポツポツと色を見

せ始めました。蒲田西口青葉公園にはトレニア、ア

ゲラタム、サルビア アカプルコ（赤）、マリーゴー

ルド（オレンジ）が入っています。 

今回は非常に小さい種（トレニア、 

コリウス）があり発芽時の気温が 

低かったことで発育させるのに苦 

労しました。 

8月には秋蒔きの募集をします。 
多くの方の参加をお待ちしています！ 

（ふたばチーム担当：千葉、益田） 

 

  
 

ニコチアナ 

トレニア、コリウス 
 

 

今年度発足したチームです。 

活動はふたばチームと似ていますが、当チームは種まき、

ポット上げ、開花までの育成、春・秋を問わず通年育成を

一貫して行っており、新品種をメインとした多品種少量生

産を大森南圃場で行っています。 

現在育成している品種は４種類で、秋まきは７種類を予

定しています。随時補植希望花壇への提供や会員への販

売、またイベントでの販売も考慮してドライフラワーに

も適した品種も育成していますので、皆さんどしどしご

注文ください。現在までに６８ポットの販売実績があり

ます。当チームへの参加は自由です。希望者は能登谷ま

たは阿部（由）までご連絡ください。多くの方の参加を

お待ちしております。 （担当：能登谷、阿部（由）） 

 
 
 
 
 
 

せせらぎセミナーは９年目で１００回を数え

ることになりました。それを記念して、７/10（火）

せせらぎ公園２Ｆ多目的室において記念講演と交流

会を開催しました。 

記念講演は当会の顧問であり、これまでもセミナー

講師を多数引き受けてくださっている河原武敏先生

による「新宿御苑創設の秘話」をお話いただきまし

た。普通ではなかなか知ることができない秘話を興

味深く聞くことができ、次回新宿御苑を訪れる時の

楽しみができました。 
 

    園芸セミナー＆懇親会 

「花とみどりのつどい」 
が開催されました！ 

 

 

交流会はこれまでにせせらぎ公園に植栽した山野草の場

所を示した地図や写真、セミナーの活動写真、第１回目

から１００回目までのセミナーチラシ、多摩川園の歴史

等のパネルを見たり、参加者全員の紹介と挨拶があった

りで、会発足の場でもあるせせらぎ公園多目的室での交

流に感慨深いものがありました。終了の４時があっとい

う間に来てしまいました。（阿部敏章） 


